

paraîtra désormais deux fois par mois, le prix de l'abonnement sera de \$1.00 par année, payable d'avance, laquelle Publication formera au bout de l'année un beau volume de 384 pages de matières variées et intéressantes, tant par la quantité que par la qualité des travaux.

M. l'Abbé GUILMET continuera d'en être le rédacteur-en-chef.

Toute la correspondance, tant pour abonnement, envoi d'argent, que pour la rédaction, devra être adressée comme suit :

A M. l'Administrateur de la *Gazette des Familles*,  
Ottawa.

Les Abonnés qui n'auraient point reçu toute ou quelques-unes des livraisons déjà parues pour l'année 1877, voudront bien nous en informer, afin d'y faire droit.

— L'ADMINISTRATEUR.

---

## HISTOIRE DE L'ÉGLISE.

(Suite.)

### XX.

**Fin de L'Arianisme. — Saint Basile et saint Grégoire de Nazianze.**

A. Jovien succédèrent, comme empereurs, en Occident, Valentinien, favorable à la vraie foi; en Orient, Valens, qui ne cessa au contraire de soutenir les ariens et de persécuter les catholiques, surtout les évêques. Cette persécution rappelait par ses rigueurs les plus mauvais jours de Constance et de Julien.

Athanase, le saint évêque d'Alexandrie, et Basile, évêque de Césarée, furent surtout en butte à la cruauté de Valens.

L'inébranlable constance de S. Athanase finit par laisser le tyran. Le vieil athlète, cinq fois chassé, autant de fois rétabli dans son diocèse, demeura paisible pendant les dernières années de sa vie.

Non moindre fut la fermeté de S. Basile, devant laquelle Valens lui-même trembla... L'empereur feignit de vouloir rentrer en grâce avec l'évêque, mais bientôt il le bannit, puis le rappela, lui fit des promesses qu'il refusa de tenir, puis mourut misérablement.